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•救急車の利用は無料

•松坂市は救急搬送されて入
院に至らないとき有料に

•松阪市と多気、明和の２町の
人口約195000人を13台の救
急車で担当

•2004年 7945件

•22年15539件、23年も16180件

•救急搬送で入院したのは平日
で50.6% 休日・夜間で37.１%

三重県松阪市が"有料化"を決断
救急車 "有料化" 入院しなければ7700円

三重県松阪市は、救急搬送されながら入院に至ら
なかった場合、患者1人につき7700円を徴収すると
発表しました。
対象となるのは市内の基幹病院である、松阪市民
病院・済生会松阪総合病院・松阪中央総合病院。
7700円は救急搬送に伴う費用ではなく、紹介状を
持たずに外来で受診した患者が病院に支払う「選
定療養費」だといいます。運用は６月からの予定。
理由は救急運用が限界を迎え、助かる命も助から
なくなるといいます。市は６月から始まるこの徴
収を周知させるとともに、救急車の適正利用を呼
びかけています。
この7700円ですが、救急搬送でも紹介状があった
り、交通事故や労働災害など、払わなくてもよい
場合もあり、都度、病院が判断して請求するとい
うことです。
救急車を呼ぶかどうかの判断は医療の知識がない
と難しいところもありますが、三重県では「救急
医療情報センター」で診療が受けら



松坂市 救急車搬送で有料もありえる
中京テレビの番組



皆さんご存じでしたか
•救急安心センター事業＞総務省消防庁が行う

•目的：救急車の適時・適切な利用の手引き

•具合が悪いけど病院に行った方がいいのか？

•家族の様子がなんとなく変だが、救急車呼ぶ？

•専門家からｱﾄﾞﾊﾞｲｽを受けることができる電話相談
窓口が「救急安心センター」

•電話で＃７１１９ で２４時間対応





能登半島地震について



被災地復興事業
•学校

•道路や鉄道

•電気

•ガス

•上下水道

•家屋

•その他

：集団で移動する 輪島＞白山

：物資や人の移動手段なので最優先

：地上での作業でもあり比較的早い

：ﾌﾟﾛﾊﾟﾝｶﾞｽ使用が多いので問題なし

：まずは仮設住宅建設 すでに始まる

：地中 漏水検査等手間がかかる



大きな問題になっているのが上下水道
•今まで起きた震度７クラスの地震の復旧で最も復旧
が遅れたのが上下水道

•上下水道管は地中に埋まっている

•地中のどこで壊れているかを確認するのが大変

•基本的には水が流れていないと分からない

•上水道が復旧した段階で下水道に水が流れる

•ここで下水道菅を確認していく

•＞復旧は年単位になる 例珠洲市上水菅300Km



今回の被害を考える 上水道システム



下



全国で古い水道管を耐震化された水道
管に入れ替える工事が進まない

進まない理由の１つは水道料金が安いので投下できる資金を大きくす
ることが出来ない



水道管の継手部分に揺れを吸
収する装置をつける
現在の水道管は鋼鉄製が多い
老朽化すると錆びが生ずる

新しい水道管は水道管自体が揺れを
吸収する素材
この水道管に変更することも行われ
ている



ダクタイル鉄管

曲がることによって振動を吸収
耐用年数は100年
自重が重いので山間部等は
不向き



耐震水道管適合率
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七尾市は27%程度



•水道事業は各自治体
の独立採算で行う

•水源の確保、ダム等へ
の貯水、浄水場での濾
過、配水池への貯水、
個々への配水と多彩

•水道管１Kmの人口比

•東京10000人

•過疎地100人

•維持するための負担
額が100倍になる



日本は人口が減少し始めている
•自治体の様々なサービスにかかる費用は住民税や
使用料などから捻出される
•住民が減少してもその分ｻｰﾋﾞｽが減るわけではない
•例 2018年 福岡県みやこ町 ⇒2040年 人口2/3に
•水道ｲﾝﾌﾗを保つためには月額4370円 ⇒2万2239円
•その為に自治体の中には民間に水道事業を移譲す
るところも出てきている
•税金を投入しなくてよい
• ＞ 事業者は収益上げるために工夫をする



産業界にも影響が出ている
•石川県は繊維産業が盛んで
あった

•この産業が基になって半導
体産業に変化

•左図の多くは現在も稼働せ
ず

•大量の電力と水を使うので
何時再開できるか

•半導体不足になり可能性大





•石川県内には18000人
を上回る外国人

•工業や農業、水産業に
従事している

•被害で収入がなくなると
生活を維持できなくなる

•それを支えるために相
談会を開催

•30言語に対応

•ｵﾝﾗｲﾝでも対応する

能登半島地震で被災した外国人の今後の暮らしや就労を支
援するため、金沢市では30以上の言語に対応した相談会が
開かれています。
相談会は、今回の地震で「勤務先が被災して働けない」と
か「技能実習を続けるのが難しくなった」といった声が多
く寄せられたことを受けて、名古屋出入国在留管理局が企
画しました。
会場では、オンラインで通訳ともつないで、ベトナム語や
英語、それに中国語など30以上の言語での相談に対応でき、
担当者が訪れた外国人の相談に応じていました。
名古屋出入国在留管理局によりますと、石川県では去年6
月末時点で輪島市に222人、珠洲市には104人などあわせて
1万8000人余りの外国人が暮らし、漁業や畜産関係の会社
で働いている人も多くいるということです。
出入国在留管理庁は、被災地で暮らす外国人について、6
月末までは手続きをしなくても在留期間を延長するなどの
支援策を設けています。

金沢 被災した外国人を支援 30以上の言語に
対応した相談会



日本地震予知学会は警鐘を鳴らす場所
•地質年代では100年と
いうのは短いと認識
•東日本大震災の余震
はまだ来ていないと考
えられている
•M9の余震はM8程度
•1896年 明治三陸地震
•1933年 昭和三陸地震
•2030年代 南海ﾄﾗﾌで
地震が発生するだろう





今回派遣された「はくおう」
•熊本地震の時にも派遣された船

•防衛省がチャーターした船 ナッチャンWorld の２隻

•１泊２日で受入れ 個室と食事、風呂などを提供

•被災者にとって一瞬ではあるが心休まる時間を提供

•1996年 新日本海フェリーの高速船として就役

•2012年 運行終了 ＞民間資金活用事業船舶へ

•比較的小型で積載量がある

•自衛隊の輸送船の役割もある

災害対策拠点として利用



•富山湾で大きな斜面崩壊

•水深300m近辺で50万㎥
の土砂が崩れる

•長さ500ｍ 幅80ｍ

•この崩壊が津波を起こす

•富山では地震発生後3分

•七尾で27分

•まだ見つかっていない崩
壊もあるのかも

海上保安庁は２４日、能登半島地震後に富山湾の海
底地形を調査した結果、富山市沖約４キロの海底で、
長さ約５００メートル、幅約８０メートルにわたって
斜面の崩壊が確認できたと発表した。震源から約８０
キロ離れた富山市では地震直後に津波が観測されてお
り、地震に伴う斜面崩落が原因の可能性がある。
海保の測量船「昭洋」が１５～１７日、超音波を用い
て海底地形を調査し、国土交通省が調べた２０１０年
時点の地形と比べると、水深２６０～３３０メートル
付近の海底で、約５０万立方メートル（東京ドーム
０・４個分）の土砂が崩れていることが確認できた。
海保の担当者は「海底でこれほどの変化が起きるのは
珍しく、能登半島地震で崩れた可能性がある」と説明。
政府の地震調査委員会に報告する予定。
気象庁によると、富山市の検潮所では１日の地震発

生の３分後に第１波を観測。より震源に近い石川県七
尾市では第１波到達が２７分後で、研究者らは、地震
で誘発された海底地滑りで別の津波が発生した可能性
を指摘している。

富山湾の海底で長さ５００ｍ、幅８０ｍ斜面
が崩壊…海保調査「能登半島地震で崩れた
可能性」



•今回の地震によって断層
のズレの大きさが分かっ
てきた

•輪島では以下のｽﾞﾚ

•南西方向 2m

•縦方向 1.3m

•珠洲 南西90cm ∔90cm

•穴水 北西90cm ∔3cm

•沿岸部 85Km 200mの
陸地が出現した

•熊本地震 横1m ∔20cm

輪島が南西に最大２ｍ移動、１・３ｍ隆起…
国土地理院が解析
国土地理院は、能登半島地震による地殻変動について全地

球測位システム（ＧＰＳ）などで解析したところ、石川県輪
島市が南西に最大約２メートル移動し、約１・３メートル隆
起したとする結果を明らかにした。地殻変動が大規模なこと
から、同院は今後、能登半島で、道路測量や地図作成の基礎
となる基準点を再測量する方針だ。
同院は今月２日、同市の別地点で西方向に最大約１・２

メートルの変動が観測されたと発表した。その後、７日まで
に新たに得られたデータを再計算した結果、同市の別地点の
変動が最大だったことが判明した。そのほか、同県 珠洲すず 
市では南西へ約９０センチ移動し、約９０センチ隆起。穴水
町では北西へ約９０センチ移動し、約３センチ隆起していた。
同院の地球観測衛星「だいち２号」による解析でも、珠洲

市から輪島市、志賀町にかけて、沿岸部の海底が総延長約８
５キロにわたって隆起して陸地となり、輪島市の地点では約
４メートル隆起し、地震前より最大約２００メートル海岸線
が海にせり出したこともわかっている。
２０１６年の熊本地震では、水平方向に約１メートル、約

２０センチ隆起が見られた。同院の担当者は「単純比較で熊
本地震の２倍なので、相当な規模の地震活動だったと言え
る」と指摘。「海岸線などの地形もかなり変







富来川断層

富来川南岸断層

今回の地震を引き起こした断層
は２か所
このような例は今まで知られて
いなかった
富来川南岸断層は志賀原発か
ら北に3Km
建設時の調査でこの２つは比較
的安全な断層と評価されていた

約20Km

志賀原発











日本の探査船 月面着陸成功







この状態で着陸すれ
ば太陽光パネルで発
電できる

方向が逆になったも
のと考えられる



•宇宙航空研究開発機構 JAXA
の月探査機「SLIM」が20日月面に
着陸成功

•成功率40%の中 世界で5番目米国、
ソ連、中国、インドに次ぐ

•昨年5月 HAKT-Rは失敗

•今回 着陸は出来たが太陽光ﾊﾟﾈ
ﾙに光が当たらず苦戦

•内蔵のﾊﾞｯﾃﾘｰでは数時間しか稼
働できない

•光線の加減で起動できるかもしれ
ない

•目的は月の成り立ちの調査

JAXA「SLIM」の太陽電池パネル 「月の
公転で発電再開の可能性
日本の宇宙航空研究開発機構（JAXA）は1月20日、
小型月着陸実証機「SLIM」による月面への軟着陸
に成功したと発表。
日本の月面着陸は世界で5番目の快挙だ。
一方で課題もあり、ムーンスナイパーに搭載して
いる太陽電池パネルが発電できない状態が判明。
その後、JAXAは「LEV-1」から送られたムーンス
ナイパーの画像を解析した結果、「ムーンスナイ
パーの太陽電池パネルが西を向いている」ことを
発表した。
月の公転により太陽光が差し込むようになれば発
電できる可能性があることを明らかにした。



今回目指したこと
•目標から100m以内の世界初のピンポイント着陸
•１か月後にはミッションの詳細が分かる
•独自に開発した画像照合航法
•SLIMもカメラで月面を撮り、クレーターを認識
•過去の探査機が撮影したクレーターと照合し自身の
位置を把握
•今までの各国の着陸機
•平坦な「 降りやすい場所に降りる」
•着陸精度は数キロから10数キロ

携帯の顔認証と同じしくみ

結果的には55ｍの差





神酒の海

月の南半球 赤道に近い神酒
の海に着陸
Mare Nectaris



着陸寸前に放出された
SORAQが撮影した着陸船
天地がひっくり返っている
着陸時にバランスを崩したか
エンジンコントロールが十分
でなかった可能性

昨日公開されたSLIMの写真



ﾀｶﾗﾄﾐｰ JAXA SONY

ガンダムから発想したロボット



月が注目されているわけ
•月にある資源を利用する

•すでに月面に水資源が存在することが分かっている

•水は飲料にも使え、水素を分離し燃料に

•一歩リードしているのは中国 月の裏側に着陸船

•2035年までにロシアと共同で月面基地建設を目指す

•アメリカもアルテミス計画を実行中

•2025年9月に月面に飛行士を送る計画

•今後は日本人飛行士も月に行くことになる

月に関する資源の取り扱いに規範なし



宇宙開発の基地になっていく
•月の地下資源利用が注目

•インドも2025年には水資源探査のための着陸船を送
る予定

•重力が小さいので新薬開発など地球で出来ない仕
事を行う

•月の基地から他の惑星に向けての飛行を行う

•月の重力が小さいので燃料が少なくて済む

•今後月面の開発競争が始まる



政治刷新本部の中間まとめ



政治刷新本部の中間まとめ案
•真摯に反省し国民に深くおわびし、関係者による明確
な説明責任に加え政治責任のあり方に結論を得る

•岸田首相の承認を得て前進

•派閥を解散し政策集団に変更

•派閥の収支報告書の提出に外部監査を義務づけ

•会計責任者が逮捕・起訴された場合に議員も処分

•国会議員の政治資金パーティーの収入は銀行振込

•収支報告書はオンラインで提出



派閥な無くなるが
•派閥からカネと人事から完全に決別する

•政治資金パーティーの開催を禁止

•議員に冬と夏に配る「もち代」と「氷代」を廃止

•活動を党本部で行うなど支出を抑える工夫

•人事の働きかけや協議は行わない

•政治資金規正法違反などが明らかになった場合

•＞党が審査し、事案に応じて解散や一定期間の活動
休止を求める

＞活動費



内容が十分納得できるものになっているか

•派閥と政策集団との違いは何か

•派閥を解散するといっていながら麻生・茂木派は解
散せず ＞岸田首相はここを抑えられなかった

•金と人事に対するものを全て無くす

• ＞派閥存在理由がなくなるが

•実際に立候補者を選ぶ時にどうするのか

•派閥は新人教育を行う大事な所という理由だがなぜ
党がやらないのか



本気度が伝わってこない
•政策集団による政治資金パーティーは認めない

• ＞政治家個人のパーティーは規制外

•政策集団の活動は党本部で行う

• ＞個人事務所は閉鎖しなくて良い

•会計責任者が違反をした場合議員も処分

• ＞党籍はく奪なのか議員辞職なのか

•谷川弥一議員の会見から見えるもの

•力つけたかった 相手に迷惑 人間関係作りの会食



谷川弥一衆議院議員 記者会見



派閥の勢力図
•清和政策研究会 98人

•志公会 56人

•平成研究会 53人

•宏池会 46人

•志帥会 38人

•近未来政治研究会 8人

•有隣会 20人

•無派閥 79人



自民党 三頭政治どうなるか
•三頭政治とはローマ時代のBC60年、ｶｴｻﾙ・ﾎﾟﾝﾍﾟｲｳ
ｽ・ｸﾗｯｽｽの有力三者が、争いを止め、協力態勢を
とった政治同盟
•自民党の三頭政治 岸田・麻生・茂木の三者
•岸田政権誕生から常にこの三社が協議して政治を
行ってきた ＞麻生副総裁・茂木幹事長
•今回の問題で岸田氏は自分の派閥を解消
•岸田氏は相談せずに決定
•麻生氏はすぐに岸田氏に電話









独自路線を進めることが出来るのか
•麻生氏はこの支持率を見て派閥存続を決定した可
能性がある ＞岸田氏の支持が上がっていない

•最終的には派閥を解消することになるかも

•茂木氏はかなり強硬だといわれている

•政治刷新本部中間まとめが出た段階で三人が集
まって協議していた

•岸田首相の最終判断をうまく調整できなかった可能
性がある ＞腰砕け感



•これまで説明してきた
中間まとめ案を岸田
首相が承認
•25日に発表する予定
であった
•23日にぶら下がり取
材に応じたから
•様々な疑義が発せら
れる可能性があるか
らか？
•内容はまだまだ不完
全である証拠

岸田文雄首相（自民党総裁）が政治刷新本部の中間とりまとめの
決定後に予定していた２５日の記者会見が中止になった。首相周
辺は中止の理由を、首相が２３日に中間とりまとめ案について記
者団のぶら下がり取材に応じたためと説明。「とりまとめの内容
が変わらないので、会見は必要ないと判断した」という。
自民党派閥の政治資金パーティーをめぐる事件を受け、首相主

導で議論してきた刷新本部による信頼回復策の発表の仕方につい
て、混乱ぶりがあらわになった形だ。
自民側は２３日、主に自民党取材を担当する平河クラブ加盟社

に対し、２５日の総務会で中間とりまとめ案が了承された場合、
首相が党本部で記者会見を開く見込みであることを伝えていた。
しかし、２４日になって一転、「日程の都合」を理由に取りやめ
るとした。
これに対し、首相周辺は「党側との情報共有ミス。日程の都合

ではない」と、党側が挙げた理由を否定した。「記者会見はやる
予定だったが、２３日のぶら下がりと話す内容が変わらないので
取りやめた」とした。首相は２３日の刷新本部後、約６分間、と
りまとめ案の概略について記者団に説明し質問に２問応じた。
党側はその後、中止理由について担当事務局内での認識共有が

不十分だったと説明を修正した。

岸田首相 25日の政治刷新本部中間まとめに関
するか意見を中止



•小渕優子氏が茂木派を退
会すると発表

•政治家として覚悟をもって
けじめをつける

•女性首相を目指す一人

•政治改革大綱に違反した

•茂木派はもともと小渕派

•茂木派としては大きな
ショックである

•今後どう動くか？

小渕優子氏、所属する茂木派に退会届提
出へ…「覚悟を持ってけじめとして判断」

自民党の小渕優子選挙対策委員長は２５日、所属
する茂木派（平成研究会）を退会する意向を明らか
にした。２６日に同派に退会届を提出する。小渕氏
は同派の前身である小渕派のトップを務めた小渕恵
三・元首相の次女で、派内で影響を懸念する声が出
ている。
自民刷新、派閥はカネ・人事から「完全に決別」…
中間とりまとめ「本来の政策集団に生まれ変わらね
ば」
小渕氏は２５日、茂木派会長の茂木幹事長と党本

部で面会し、派閥退会の考えを伝えた。小渕氏は国
会内で記者団に「政治家として覚悟を持ってけじめ
として判断した」と退会理由を語った。自民が１９
８９年に策定した政治改革大綱で党三役などの派閥
離脱を掲げたことも理由に挙げた。
小渕氏は昨年死去した青木幹雄・元参院議員会長

に目をかけられ、将来の首相候補と目されてきた。
青木氏の長男の青木一彦参院議員も茂木派を退会す
る方向で調整している。



自民党が変われるかを判断する
•茂木幹事長は安部派の幹部の責任を追及

•代表の塩谷氏の離党を考える

•森元首相が麻生氏に安部派五人衆を本当に処分す
るのかとねじ込む

•安部派からは塩谷氏が離党なら岸田氏や二階氏も
同様なことが行われなければおかしいと意見がでる

•派閥の力関係が表面に出てきている

•これで本当に変われるのか



岸田首相の考えはどうなっている
•安部首相の後継者といわれてきた

•安部氏の死後首相の地位は遠のいた感あり

•菅首相の低迷によって首相となる

•今年の秋の党大会で再選を狙ってる

•その為には三頭政治からの脱却と安部派の影響を
低下させる

•その為には派閥を無くすことが必要

•国民の評価が今後の課題
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